



今年の幹事打ち合せ会は、五月十一日に行われ卒業して以来、六年振りに元学校長の別府様の御配慮で訪れる事が出来ました。

山温泉「希望荘」で開催致しました。

年齢を重ねる毎に、  
歳月の早さを感じる昨  
今、私達も、喜寿を迎  
えました。

喜寿を迎えた

(高校第八回・昭和三十一年卒)

幹事一同



ました。学校内の敷地も広大になり高い丘上から見下ろす、風景も素晴らしい、この様な良い環境で、勉強に、運動に、実習にと学べる生徒達は、幸せだろうと痛感しました。：：と同時に私達も当時の「高校時代」を忍ぶ事が出来、よい機会を与

えて頂き、よかつたと感謝してます。これら先、どんな人生が待つて いるか分かりませんが、残り少ない人生、健康に心掛け少しでも生き甲斐を見つけ乍ら、精いっぱい楽し<sup>く</sup>過ごして行こうと思つております。

がきました。先生はいつも髪を綺麗に七三に分け、実習の後でも涼しい顔をして校庭を歩いたり、授業をしてみえたのを覚えていました。昨年の九月、会いたい旨を電話したところ快諾してもらい、応

茫然としています。私ごときの今回の投稿は、追悼の意味が一番ですが、自身が最終章の年齢になってきたことも理由です。が、文章をしたたると、昔の私の体験談を綴つた拙文になってしまったことをお許し願います。先生の記憶といえば、まさに、高潔な人柄の印象が強く、八十年誌を読んでも多大な功績を残されたことを知りました。先生の実習で長い坂道を、リヤカーに堆肥を積んで山の上の畑まで、汗を

昭和四十七年から九年間校長だった伊達敏宇先生が亡くなられました。師として三年間、教えを乞うた身として実に淋しい想いで、又、昨年、約五十年ぶりにお会いしたばかりで、

仰げば尊し

水谷 健三

弁になり時間が瞬く間に過ぎていきました。先生の一日は、朝の散歩、ピアノ、パソコンでの絵書き、又、古今和歌集を読んだりとのことです。「君は今、何してる」遠大な志を抱き入学、卒業するも始めた農業経営が上手くいかず、一年未満で断念、公務員となり、定年退職。少欲・足るを知るを心に铭じて、今、現在に感謝しながら孫の世話や畠仕事の日々です。「そうか、仕事に立派に貢献して結構」、「農芸高校はどうやつた」特に、思い出に残るのは、先輩達と、渥美半島へ自転車でワンドーフォーゲルに行き温室メロン農家などを周り、夕方、伊良湖岬の砂浜にテントを張り、次は、夕食の準備で、まだ、砂利道の坂を自転車で買出し

「あー、君か、よくこ  
こがわかつたな」の声。  
姿勢もよく、かくしゃ  
くたるものでした。早  
速、「あれはどうして  
る、彼は元気か」の連  
発です。だんだんと雄

浜と波の音は、いつまで経つても変わりません。又、後輩達と行った釣ヶ岳、映画、東山動植物園など楽しい思い出でした。又、それは別に人の縁とは不思議なもの。何年か後に私にとつては、かけがえの無い愚妻をみつけることが出来ました。仕事では退職前に無理をして体を壊し緊急手術。そこへ妻の末期がんが見つかり、これは十年前頃から妻の言うことを聞かず、困らせた報いと悟りました。「どうか、仕事は大変。過去の事は忘れて。それと奥さんに心配かけるのは一番いいことをやり、それを生きがいとすることが出来れば、よい人生が送れると思う」それが先生の今生の別れの言葉でした。三時間程お会いし、別れ際、振り返る度、何度も頭を下げられていたので複雑な気持ちでした。先生は昔と少しも変わっていません。来年も会いたい、しかし、それはかないませんでした。後日、葉書を出したら、「思い出を話しつづけ」と書かれていました。久しぶりに、若返った。

くれぐれも、伴侶を大切に」と返事を頂き大事にしています。今年は伊達先生との別れもありましたが「朋、遠方より来る・・・」で、同窓生が時折訪ねてくれ感謝しています。一人は、大事な趣味の道具を持つてきてくれ、話がつきず楽しい時間が持てました。先生にいろいろ話を聞いてもらい、自分のささやかな人生に悔い無しで

す。もう少し、子、孫たちを見守りながら、未来をみつめたいと思います。後日、ご子自と電話で話していく「おやじの分まで、長生きして」の言葉が、琴線に触れ涙しました。ご冥福をお祈りますと共に、今も敬愛して止みません。最後に記念誌の伊達先生の言葉をお借りし、農芸高校に永久の栄光あれと祈念します。

## 朝の体操（伊良湖岬で）



A black and white photograph showing a wide-angle view of an industrial complex. In the foreground, there's a paved area with some low-lying bushes on the left. A long, single-story industrial building stretches across the middle ground. To its right is a larger, two-story building with a gabled roof and a chimney. The background features rolling hills covered in vegetation. Power lines and poles are visible against the sky. The overall scene suggests a rural or semi-rural industrial setting.

渥美農業高校を出発

# 2014三友会 平成26年

四日市農芸高校第3回卒業生



平成二十六年二月  
二十八日農芸高校に校名変更されて第三回目の卒業生（昭和三十三年三月三日卒業）の三友会（卒業三十周年記念に校庭に「校章碑」を建立した）の同窓会が恩師の野呂翼先生と下井治子先生を迎えて会員三十六名が出席し

て開催されました。  
当日は七十四歳になつても会えれば少年時代の顔がそのまま現れて「なつかしい懐かしい」と和やかなひとときを満喫し、次回は「卒業六十周年記念を」と約束しつつ名残を惜込んでいました。

（高校第十回・昭和三十三年卒）  
大橋 德紀

## 同窓会のご報告

### 様々な学習成果や取組みから

### 農業学科

平成25年度造園デザインコンクール  
第40回全国造園デザインコンクール商業施設部門

佳作 3年 平田 美友  
第23回高等学校生徒造園デザインコンクール公認部門

知事賞 3年 市川 祐一  
教育長賞 3年 小林 進哉

（平成25年度三重県技能競技大会）  
類取得

近藤 聰将、2年 後藤 幸希  
教育長賞 2年 水谷 聰汰

（平成25年度危険物取扱者資格）  
乙種全

3年 近藤 聰将、2年 後藤 幸希  
教育長賞 2年 水谷 聰汰

（平成26年度農業クラブ意見発表東海ブロック大会）  
最優秀賞

3年 水谷 真菜  
（全国産業教育フェア出場）

（平成26年度農業クラブ意見発表東海  
ブロック大会）  
優秀賞

（山下農場長を目指して）（県大会最優秀）  
優秀賞（文化・生活）3年 黒田 理紗  
（お茶の里に生まれて）（県大会最優秀）  
（平成26年度第65回日本学校農業クラブ  
全国大会（10/21～23沖縄大会））  
農業鑑定競技

優秀賞（区分・農業）2年 妹尾 英紀  
優秀賞（区分・造園）3年 寺本 郁哉  
（平成26年度第42回毎日農業記録賞（毎  
日新聞社主催、農林水産省他後援、JA  
全中など協賛））  
高校生部門 地区入賞

3年 桜沢 貴也  
（平成26年度技能五輪全国大会出場）  
造園競技 3年 造園技術コース

作文 優秀賞 3年 芝田 昭希  
研究文 農業部会長賞 3年 芝田 昭希  
（平成26年度技能五輪全国大会出場）  
福迫 昌希、水谷 聰太

作文 優秀賞 3年 芝田 昭希  
（平成26年度産業教育に関する研究文・  
作文コンクール）  
地区入賞

3年 西原 夏歩  
（平成26年度産業教育に関する研究文・  
作文コンクール）  
高校生部門 地区入賞

作文 優秀賞 3年 後藤 幸希  
研究文 農業部会長賞 3年 後藤 幸希  
（平成26年度技能五輪全国大会出場）  
造園競技 3年 造園技術コース

作文 優秀賞 3年 芝田 昭希  
（平成26年度技能五輪全国大会出場）  
福迫 昌希、水谷 聰太

作文 優秀賞 3年 芝田 昭希  
（平成26年度技能五輪全国大会出場）  
造園競技 3年 造園技術コース

### 同窓会のご報告

### 農業学科

（高校第十回・昭和三十三年卒）  
大橋 德紀

### 同窓会のご報告

### 農業学科

（高校第十回・昭和三十三年卒）  
大橋

人件数は昨年よりも現3年生においても、政府の景気対策や昨年からの景気回復が急速にすすみ、本校への求人件数は昨年よりも

昨年度は、リーマンショックで半減した求人数も徐々に回復の兆しがみられ、又同窓会員の皆様方のお力添えもあり、就職希望者全員が内定をすることができました。本当にありがとうございました。

昨年度の進学においては、ほとんどがAO入試や推薦入試制度を利用しました。三重大

卒業生の進路状況についてですが、就職斡旋の職業別では生産工事務の職業に6名、農業等専門の職業に6名、農自営等を含めて161名が就職しました。進学では四大に15名、短大に13名、専門学校等に38名という結果でした。

同窓会員の皆様には、益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。

昨年度(平成25年度)卒業生の進路状況についてですが、就職斡旋の職業別では生産工事務の職業に80名、サービスの職業に36名、販売の職業に18名、

## 進路指導部より

進路指導部 主任 城秀教

益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。

昨年度(平成25年度)卒業生の進路状況についてですが、就職斡旋

1. 5倍増となりました。特に求人件数を増やした職種をみると介護・接客(飲食)・美容職などのサービス職

と運輸・物流・土木建設関連です。本校の多くの生徒が希望する製造業等の求人件数はあまり大きな変化はみられ

ない状況であり、高校生の就職を巡る状況は依然厳しいままであるとも言えます。最近報道された不安定な経済状況も心配されるところです。お蔭様で現時

点で就職希望者のほぼ全員が内定をいたたいています。今後も全ての生徒が卒業までに進路先が決まるよう努力し指導していくたいと

これからも本校の発展のためにご指導、ご鞭撻を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

格をはじめ専門分野へ多く進学しました。ラグビー部、バスケットボール部のスポーツ推薦を利用する生徒も増えています。

一方、2年生全員で実施している職場体験(インターンシップ)は3年目になりキャリア教育をすすめる上

で、就職進学希望に関わらず働くことの意義、勤労観や職業観が養われています。同窓会員の皆様の職場でも大変お世話になっています。

## 待望の

# 新鶏舎完成!

コンパクトな施設に近代的な設備を導入した見本鶏舎



## 事務局からのお知らせ

### ◆会員、旧職員の皆様へご連絡とお願ひ◆

☆改名、転居などにより、氏名・住所・連絡先等が変更になりましたら、同窓会事務局までご連絡下さい。お預かりする個人情報は、厳正に同窓会事務局で管理を行い会報発送等に使用いたします。ご協力ををお願い致します。

☆同窓会又は同窓会事務局の名を語って、電話等により会員の情報を聞き出そうとする事案が発生しております。同窓会からの電話調査や聞き取りは、一切致しておりませんのでご注意ください。

### ◆会員のみなさまより会報の原稿を募集しております◆

同窓生の皆様より、会報原稿をお寄せ頂いております。次号会報、原稿も募集しております。会員唯一の情報機関誌へ会員みなさまの「高校時代の思い出、近況報告、写真」等をぜひお寄せ下さい。

(次号会報の原稿締切は、平成27年9月末日です。ぜひ事務局まで。)

三重県立四日市農芸高等学校 同窓会事務局

〒510-0874 四日市市河原町2847  
TEL 059-345-5021(代)  
FAX 059-345-6996

ぜひ!ご利用ください

### =農産物(実習製品)販売所のご案内=

農芸高校では、生徒の実習成果による農産物(実習製品)を校内で販売しております。(季節によって、新米、野菜、卵、草花、観葉植物、ジャム類、味噌など)

販売場所: 農業理科棟(新館)1階中央の販売所  
販売日時: 毎週月曜日と木曜日(午後2時~4時まで)

\*学校行事等で休みとなる場合もありますので、お越しの際は、学校ホームページまたは、学校までお問い合わせください。